

Banxico insta a asiáticos a flexibilizar sus monedas (El Financiero 18/02/11)

Banxico insta a asiáticos a flexibilizar sus monedas (El Financiero 18/02/11)(AFP, Reuters) Viernes, 18 de febrero de 2011 •Urge eliminar distorsiones cambiarias. •Pide a desarrollados "consolidar" sus finanzas públicas. •"Desequilibrios mundiales", desafío más importante. PARÍS, 17 de febrero.- El gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, instó a los países asiáticos a adoptar tipos cambiarios flotantes para ayudar a eliminar los desequilibrios económicos mundiales, en vísperas de una reunión del G-20 en París. El banquero central mexicano pidió además a los países desarrollados "consolidar" sus finanzas públicas, el otro punto clave a su entender para solucionar la delicada cuestión de los desequilibrios internacionales, el problema "más importante" que enfrenta el mundo a nivel económico. El desafío "más importante que enfrentamos sigue siendo la cuestión de los desequilibrios mundiales", dijo Carstens en un discurso durante un almuerzo organizado por el Instituto de Finanzas Internacionales en un hotel de París, en el marco de las actividades del G-20 de viernes y sábado. Carstens indicó que estos desequilibrios mundiales, por los cuales algunos países acumulan grandes excedentes en su balanza comercial y de cuentas corrientes, "no son algo malo de por sí", explicando que el problema son las "distorsiones" provocadas por ciertas políticas nacionales. En ese sentido, identificó dos "distorsiones" como las más urgentes a resolver: "Una es eliminar la distorsión generada por los regímenes cambiarios inflexibles, especialmente en Asia, y desde el punto de vista de las economías avanzadas, ciertamente necesitamos de manera urgente una importante consolidación fiscal." Sin nombrar algún país, Carstens señaló que las naciones asiáticas harían bien estudiando casos de economías latinoamericanas que se han beneficiado al permitir una libre flotación de sus monedas, y dijo que en Asia las condiciones están dadas para hacerlo. "Tipos de cambio flexibles no son tan malos como muchos creen", indicó Carstens. Comentó que las condiciones están dadas para tener tipos de cambio flexibles en Asia. China es acusada por las potencias occidentales de mantener infravalorado al yuan para impulsar sus exportaciones. Ante esa situación, Estados Unidos permitió una disimulada devaluación del dólar a partir de una fuerte política de expansión monetaria. Los ministros de Finanzas y gobernadores de los bancos centrales del G-20 se reúnen el viernes y el sábado en París con el objetivo de establecer indicadores comunes para medir esos desequilibrios mundiales, en el primer encuentro oficial bajo presidencia francesa del grupo de potencias desarrolladas y emergentes.